



# LES MUSICIENS DE BRÊME

Découpe les animaux sur le poster central et amuse-toi à les mettre en scène pour raconter ce conte célèbre !

Il était une fois un meunier qui possédait un **âne**. Durant de longues années, l'animal avait porté des sacs de grain au moulin, mais il les trouvait de plus en plus lourds.  
« Je vois bien que mon maître va bientôt se débarrasser de moi ! Je vais aller à Brême et je deviendrai **musicien** ! »

Sans attendre, l'âne se mit en route. En chemin, il rencontra un **chien** de chasse couché au milieu de la route.

« Que fais-tu là à gémir ? » demanda l'âne.

« Ouaf ouaf ! dit le chien. Je suis trop vieux et je n'arrive plus à courir après le gibier comme avant. Mon maître a voulu me tuer, alors je me suis enfui ! Mais qui va me nourrir maintenant ? »

« Viens avec moi, proposa l'âne. Je vais à Brême pour jouer dans la fanfare de la ville. Je jouerai du luth et toi tu sonneras des timbales ! »

« Marché conclu ! » répondit le chien.

Le chien sauta sur ses pattes et emboîta le pas à l'âne. Chemin faisant, les deux compères croisèrent un **chat**.

« Qu'as-tu donc à miauler ainsi ? » demanda l'âne.

« Miaou ! dit le chat. Je suis trop vieux pour chasser les souris. Ma maîtresse a voulu me tuer, mais j'ai réussi à me sauver. Que vais-je devenir ? »

« Viens avec nous, proposa l'âne. Nous allons à Brême pour faire de la musique. Tu n'auras qu'à jouer de la trompette ! »

« Marché conclu ! » répondit le chat qui leur emboîta le pas.

Peu après, les trois compères aperçurent un **coq** qui s'égosillait, perché en haut d'un portail.

« Qu'as-tu donc à crier comme ça ? » demanda l'âne.

« Cocorico ! dit le coq. Demain dimanche, la fermière a décidé de me faire rôtir pour le dîner. »

« Viens avec nous, proposa l'âne. Nous allons à Brême pour faire de la musique. Tu as une belle voix, tu trouveras sûrement une place de chanteur ! »

« Marché conclu » répondit le coq, qui sauta de son perchoir pour rejoindre le petit groupe.

Le soir venu, les quatre compères décidèrent de s'arrêter dans la **forêt** pour y passer la nuit. Perché tout en haut d'un arbre, le coq aperçut une lumière. Pleins d'espoir, les quatre voyageurs arrivèrent devant une **maison** éclairée. L'âne, qui était le plus grand, regarda par la fenêtre.

« Je vois une table avec plein de bonnes choses et des brigands en train de se régaler ! murmura-t-il. J'ai une idée pour les faire déguerpir ! »

L'âne expliqua son plan. Aussitôt le chien sauta sur son dos. Le chat grimpa sur le dos du chien et le coq se percha sur le dos du chat. Au signal, l'âne se mit à braire, le chien à aboyer, le chat à miauler et le coq à chanter !

En entendant ce tintamarre, les **voleurs** sursautèrent et en voyant ce **monstre** à quatre têtes, ils s'enfuirent dans la forêt. Les musiciens, ravis, n'eurent plus qu'à se mettre à table avant de s'endormir.

À minuit, les voleurs, vexés, virent que la lumière était éteinte. Leur chef dit :

« Je vais aller jeter un coup d'œil à l'intérieur ! »

Sans bruit, il entra dans la maison. Mais le chat lui sauta au visage et le griffa en sifflant. Affolé, le brigand se précipita vers la porte et buta sur le chien qui lui mordit la jambe ! Et pour finir il reçut un bon coup de sabot de l'âne !

« Il y a dans cette maison une affreuse sorcière aux ongles crochus qui a essayé de me crever les yeux, un ogre qui a voulu me manger la jambe et un homme qui a failli m'assommer ! » expliqua-t-il en tremblant aux autres brigands... qui décidèrent d'abandonner pour toujours la maison.

Les quatre musiciens, eux, s'y plurent tellement qu'ils décidèrent d'y rester et y vécurent heureux et tranquilles !

